
  
 
Protokoll 
03. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 18, öffentlich) 
 
Datum/Uhrzeit: 14.06.2018, 20:00 Uhr bis 21:45 Uhr  
Ort: Besprechungszimmer des Rektorats 
Sitzungsleitung: Rebecca Diewitz 
Protokoll: Tobias Eichhorn 

 
 
 
 
Anwesenheit: 
 
Mitglieder Studentenrat: 
JC Jonas Curdes X FP Florian Pratsch X 
FH Felix Hallfarth X LW Linus Walter E 
VW Vincent Weinrich X RD Rebecca Diewitz X 
VS Vivian Schünemann X JB Johannes Bauer X 
LF Lea Fränzle E TE Tobias Eichhorn X 
BB Benjamin Bonk E ER Elena Ries E 
AK Anita Katheras E DS David Schubert X 
JR Julia Richter X    
MR Manuel Rothenberger X    
CK Christoph Kobold X    
TL v Torsten Lehmann X    
 
Gäste: 
Zwei Vertreter der AG Grubenwehr, Ein Vertreter des FSR6, Johannes Lehmann 

Legende: 

E: entschuldigt 

U: unentschuldigt 

X: anwesend 

 

  



 
 
Tagesordnung 

1.     Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 
2.     Änderung der Tagesordnung 
3.     Finanzanträge 
4.     Protokollabstimmung 
5.     Datenschutz 
6.     Schlüssel BBK und Büro 
7.     Dienstreise Antragsverfahren 
8.     Inforundlauf 
9.     Sonstiges  
10.    Termin nächste Sitzung 

 

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 

RD begrüßt die Anwesenden. Es sind 13 von 18 gewählten Mitgliedern anwesend. Die 
Beschlussfähigkeit ist daher gegeben. 

 
2. Änderung der Tagesordnung 

 
Neuer TOP 7.1 Entsendungen 
 
 
3. Finanzanträge 
 
FSR6: Sommerfest (27.06.2018) über 1100 €; Vor dem EAC. Geplant ist die 

Übertragung des WM-Spiels Deutschland gegen Südkorea, Im Anschluss Musik 
Outdoor und ab 22:00 Uhr Indoor im EAC 

 
Abstimmung: 13/0 → angenommen 

 
FSR2: Kühlschrank über 100 €; Der alte Kühlschrank wird vom Hauselektriker der 

Universität nicht mehr abgenommen und muss daher ausgetauscht werden 
 

Abstimmung: 11/2 → angenommen 
 
FSR1: 4 x Dienstreise nach Schmilka jeweils 52 €, in Summe 208 €; Es soll eine 

Wanderung mit Studierenden durchgeführt werden, ein Eigenanteil jedes 
Teilnehmers ist vorgesehen 

 
Abstimmung: 10/3 → angenommen 

 
StuRa: Unterstützung der Veranstaltung “Professorengrillen” des FSR4 (05.07.2018) 

über 300 €; Geplant ist eine Outdoorveranstaltung vor dem EAC mit zwei Bands 



sowie eine Aftershow Indoor im EAC; Zur Abstimmung steht ein Vertrag mit der 
Band “Electric Fluid” (200€) sowie der Band “Experimental Trio” (100€) 

 
Abstimmung: 11/2 → angenommen 

 
AG Grubenwehr Mietwagen anteilig über 200 €; Geplant ist eine Ausfahrt mit Übung 

der AG 
 

Abstimmung: 11/2 → angenommen 
 

4. Protokollabstimmung 
 
Abstimmung des Protokolls vom 07.06.2018 → mit 11 von 13 Stimmen angenommen 
 
5. Datenschutz 
 
FH stellt die Datenschutzerklärung für die Homepage des Studentenrates sowie die 
Datenschutzbelehrung für die Gremienmitglieder sowie Mitglieder von AGs bzw. Mitarbeitern 
der Studierendenschaft  vor. Diese muss von jeder Person, welche personenbezogene Daten 
erheben und verarbeiten will, unterschrieben werden. Die Belehrung enthält ein 
Informationsblatt (Varianten für StuRa, FSRs, AGs, Mitarbeiter), welches erläutert wird. 
 
Abstimmung der vorgestellten Dokumente: 13/0 → angenommen 
 
Die Dokumente werden nach Unterzeichnung im Büro des Studentenrates unter Verschluss 
aufbewahrt 

 
Es folgt eine freie Diskussion zur weiteren Verfahrensweise der Bewerbung von 

Veranstaltungen auf Facebook. Im Raum steht der Vorschlag eine privat geführte 
Fanseite als Plattform für das Bewerben von Gremienveranstaltungen zu nutzen. 
Das Konzept soll auf dem kommenden Gremienstammtisch (25.06.2018) erläutert 
sowie je nach Bedarf auf dem Gremienkonvent (07.07.2018) ausgebaut werden. 

 
6. Schlüssel Barbarakeller und Büro 
 
Johannes Lehmann stellt den Antrag die Schlüssel für Barbarakeller sowie das Büro 

an der Bibliothek bis zum 31.07.2018 behalten zu dürfen. Als Gründe werden die 
Arbeit am Haushaltsabschluss der Legislatur 2017/18 sowie die Zuarbeit bei der 
Instandhaltung und Verwaltung des Barbarakellers genannt. 

 
Abstimmung: 13/0 → angenommen  



7. Dienstreisen Antragsverfahren 
 
Individueller Fall Geoökologentagung, es wurde kein Antrag gestellt. Es ist keine 
Nachfinanzierung möglich, es wurde zwar eine mündliche Zusage des FSRs gegeben, 
aber diese ist ohne Antrag nicht abrufbar 
 
Das Treffen zum allgemeinen Verfahren sollte in den nächsten zwei Wochen stattfinden 
(Das Treffen findet am 27.06.2018 um 19 Uhr statt; Anmerkung des Protokollanten) 
 
7.1 Entsendungen 
 
Es werden diverse Vorschläge für die ausgeschriebenen Posten vorgestellt. Die 

Interessenten werden auf die nächste Sitzung des Studentenrates eingeladen. 
 

8. Inforundlauf 
 

Kultur und Sport: Anfrage der Organisatoren des Fachschaftsabends 
Umwelt-Engineering / Geoökologie (10.07.2018) mit der Bitte um Unterstützung. Es 
wird ein Treffen angestrebt. 

Studium und Bildung: Ein Treffen des Referates in der kommenden Woche wird 
angestrebt. 

Technik: Das Büro im Barbarakeller wurde aufgeräumt und eine Bestandsaufnahme 
der IT durchgeführt. Derzeit ist nur einer der PCs einsetzbar. Die restlichen Rechner 
werden im Laufe der nächsten Wochen in Stand gesetzt. Weiterhin wurden neue 
dienstliche Mailadressen für die Fachschaftsräte eingerichtet. Es gibt die Überlegung 
auch individuelle Adressen für die einzelnen Mitglieder einzurichten, möglicherweise 
mit der Domain @fsrX.tu-freiberg.de 

Finanzen: Aus Gründen des Datenschutzes sind die Finanzunterlagen nunmehr unter 
Verschluss zu halten. Zugriff auf diese hat, neben den Finanzern, die Mitarbeiterin 
Carina Hänig. Daher sind Unterlagen möglichst zu den Dienstzeiten dieser abzugeben 
oder abzuholen. 

Öffentlichkeitsarbeit: Termin für das Gruppenfoto sowie die Einzelportraits ist der 
18.06.2018 gegen 12:30 Uhr am Büro an der Bibliothek. 

Vorsitz / Sprecherin: Es gab diverse Einladungen und Anfragen im Tagesgeschäft, 
unter anderem eine Interviewanfrage der Tageszeitung “Freie Presse” zum Thema 
sinkende Studierendenzahlen. Weiterhin gab es ein Treffen mit dem Rektor der 
TUBAF Prof. Klaus-Dieter Barbknecht. Die Systemakkreditierung der Bachelor- und 
Masterstudiengänge der Universität wird von Seiten des Staatsministeriums für 
Wissenschaft und Kunst eingefordert. Daher starten nun Bestrebungen diese 
durchzuführen. Weiterhin möchte das Rektorat Befristung von Stellen in der 
Forschung mindern. Angesprochen wurde ebenfalls der Missstand, dass es weiterhin 
Anwesenheitslisten in Lehrveranstaltungen gibt, in denen der Name sowie die 



Matrikelnummer des Studierenden in Kombination gefordert werden. Auf diesen 
möchte der Rektor in einem Rundschreiben aufmerksam machen. Schlussendlich 
wird im Landtag eine Novellierung des Sächsischen Hochschulfreiheitsgesetzes 
angestrebt. 

 

9. Sonstiges 
 

Der Termin des Gremienkonventes wird der 07.07.2018 sein. 

 

10. Termin nächste Sitzung 
 
Der Termin der nächsten Sitzung ist der: 
21.06.2018 um 20:00 Uhr im Besprechungsraum des Rektorates, Mittelbau. 

Protokollant wird Torsten Lehmann sein. 
 
 
 
R. Diewitz T. Eichhorn 
Sitzungsleiterin Protokollant 
  

 

 


